



Program Studi Ekonomi Syariah  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam  
Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu

REPALDO ULTA INDO

**PENETAPAN HARGA MINYAK GORENG DITINJAU DALAM  
PRINSIP EKONOMI SYARIAH**  
(Study di Pasar Panorama Kota Bengkulu)



Editor :  
Romi Adetio S, MA., Ph. D  
Esti Alfiah, ME

**PENETAPAN HARGA MINYAK GORENG DITINJAU  
DALAM PRINSIP EKONOMI SYARIAH**  
(Study di Pasar Panorama Kota Bengkulu)



**SKRIPSI**

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh  
Gelar Sarjana Ekonomi Syariah (SE)

OLEH :

**REPALDO ULTA INDO**

**NIM 1911130179**

**PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI  
SOEKARNO BENGKULU**

**2023 M / 1445 H**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**  
**FATMAWATI SUKARNO BENGKULU**  
 Jalan Raden Patah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211  
 Telepon: (0376) 51276, 51171 Fax: (0736) 51172  
 Website : [www.uinfasbengkulu.ac.id](http://www.uinfasbengkulu.ac.id)

**HALAMAN PERSETUJUAN**

**Tugas Akhir dengan judul “Penetapan Harga Minyak Goreng Ditinjau Dalam Prinsip Ekonomi Syariah (Study di Pasar Panorama Kota Bengkulu)”**

**Nama :** Repaldo Ulta Indo  
**Nim :** 1911130179  
**Program Studi :** Ekonomi Syariah  
**Bentuk Tugas Akhir :** Skripsi  
**Skripsi :** Penetapan Harga Minyak Goreng Ditinjau Dalam Prinsip Ekonomi Syariah (Study di Pasar Panorama Kota Bengkulu)  
**Lokasi Penelitian :** Pasar Panorama Kota Bengkulu  
**Waktu Penelitian :** 26 Juni – 05 Juli 2023

Telah diperiksa dan diperbaiki sesuai dengan saran Tim Pembimbing. Oleh karena itu, Tugas Akhir ini disetujui dan layak untuk diujikan dalam Sidang Munaqasyah. Tugas Akhir pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu

**Bengkulu, 5 Oktober 2023**

**Pembimbing I**

**Pembimbing II**

*Romi Adetio, S. MA., Ph. D*

*Esti Alfiah, ME*

**Romi Adetio, S. MA., Ph. D**  
**NIP. 198312172014031001**

**Esti Alfiah, ME**  
**NIP. 199307212020122012**

**Mengetahui,**

**Ketua Jurusan Ekonomi Islam**

*Yenti sumarni, M.M.*

**Yenti sumarni, M.M.**  
**NIP. 197904162007012020**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**  
**FATMAWATI SUKARNO BENGKULU**  
 Jalan Raden Patah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211  
 Telepon: (0376) 51276, 51171 Fax: (0736) 51172  
 Website : [www.uinfasbengkulu.ac.id](http://www.uinfasbengkulu.ac.id)

**HALAMAN PENGESAHAN**

**Skripsi yang berjudul “Penetapan Harga Minyak Goreng Ditinjau Dalam Prinsip Ekonomi Syariah (Study di Pasar Panorama Kota Bengkulu)” yang di susun oleh:**

**Nama :** Repaldo Ulta Indo  
**Nim :** 1911130179  
**Program Studi :** Ekonomi Syariah  
**Bentuk Tugas Akhir :** Skripsi

Telah diuji dan dipertahankan di depan Tim Sidang **Munaqasyah** Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu (UINFAS) Bengkulu pada:

**Hari :** Kamis  
**Tanggal :** 21 September 2023

Dinyatakan **LULUS**. Telah diperbaiki, dapat diterima, dan disahkan sebagai syarat guna memperoleh gelar sarjana dalam bidang **Ekonomi Syariah** dan diberi gelar **Sarjana Ekonomi (S.E.)**

**Bengkulu, 27 September 2023 M**  
**Rabiul Awal 1445 H**

**Tim Sidang Munaqasyah**

**Ketua**

**Sekretaris**

*Desi Isnaini*  
**Dr. Desi Isnaini, MA**  
**NIP. 197412022006042001**

*Esti Affiah*  
**Esti Affiah, ME**  
**NIP. 199307212020122012**

**Pengujii I**

**Pengujii II**

*Desi Isnaini*  
**Dr. Desi Isnaini, MA**  
**NIP. 197412022006042001**

*Miko Polindi*  
**Miko Polindi, ME**  
**NIP. 1999105252020121006**

**Mengetahui**

**Dekan**

*Dr. H. Supardi*  
**Dr. H. Supardi, M.Ag**  
**NIP. 196504101993031007**



**iii**

### PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini saya menyatakan :

1. Skripsi dengan judul “Penetapan Harga Minyak Goreng Ditinjau Dalam Prinsip Ekonomi Syariah (Study di Pasar Panorama Kota Bengkulu)” adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik, baik di Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu maupun di Perguruan Tinggi lainnya.
2. Tugas akhir ini murni gagasan, pemikiran dan rumusan saya sendiri tanpa bantuan yang tidak sah dari pihak lain,kecuali arahan dari tim pembimbing.
3. Di dalam tugas akhir ini tidak terdapat hasil karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali kutipan secara tertulis dengan jelas dan dicantumkan sebagai acuan didalam naskah saya dengan disebutkan nama pengarangnya dan dicantumkan pada daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya, dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dari pernyataan ini, saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar sarjana, dan sanksi lainnya sesuai dengan norma dan ketentuan yang berlaku.

Bengkulu, \_\_\_\_\_ 2023  
1445

Mahasiswa yang menyatakan



Repaldo Ulta Indo  
1911130179

## ABSTRAK

Penetapan Harga Minyak Goreng Ditinjau dalam Prinsip  
Ekonomi Syariah (Study di Pasar Panorama Kota Bengkulu

Oleh Repaldo Ulta Indo, NIM 1911130179

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui Mekanisme Penetapan Harga Minyak Goreng dalam perspektif Ekonomi Islam di Pasar Panorama Kota Bengkulu. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yang bersifat deskriptif. Teknik pengumpulan data yaitu: Observasi, Wawancara dan Dokumentasi. Informan dalam penelitian ini sebanyak 24 orang. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Mekanisme Penetapan Harga Minyak goreng ditentukan berdasarkan harga dari distributor dan disesuaikan dengan harga pasaran. Keuntungan yang didapat oleh pedagang berkisar antara 1000 hingga 2000 dari harga distributor. Kenaikan harga terjadi saat harga BBM naik dan pada saat menjelang lebaran. Meskipun pemerintah sudah menetapkan beberapa merek minyak goreng yang bersubsidi, akan tetapi kebanyakan pedagang hanya tahu satu merek yaitu MinyakKita yang bersubsidi. Kurang nya informasi ini menjadikan harga minyak goreng bersubsidi lebih mahal dari ketetapan harga pemerintah, walaupun pada akad jual beli penjual dan pembeli sama-sama rela dalam melakukan transaksi. Penelitian ini berkontribusi bagi pemerintah, dan pedagang dalam menentukan kebijakan dan mengatur ketetapan harga jual beli minyak goreng di pasar, sehingga tercipta pembentukan harga dan keseimbangan di pasar.

*Kata kunci: Pengertian harga, Mekanisme Penetapan Harga, Prinsip penetapan harga dalam Ekonomi Islam.*

## **ABSTRACT**

**Determining Cooking Oil Prices in Sharia Economic Principles  
(Study at Panorama Market, Bengkulu City)**

By Repaldo Ulta Indo, NIM 1911130179

The purpose of this research is to understand the pricing mechanism of cooking oil from the perspective of Islamic economics in the Panorama Market of Bengkulu City. This study employs a qualitative descriptive approach. Data collection techniques include observation, interviews, and documentation. There were a total of 24 informants involved in this research. The findings of this study indicate that the pricing mechanism for cooking oil set by the traders follows what is communicated by agents and aligns with the market price determined based on distributor prices, adjusted according to the market rates. Traders profit approximately between 1000 to 2000 from the distributor price. Price increases occur when fuel prices rise and during the approach to Eid al-Fitr. Despite the government designating several subsidized cooking oil brands, most traders are only familiar with one brand, which is MinyakKita. This lack of information results in the subsidized cooking oil being sold at a higher price than the government's set price. However, during the buying-selling transaction, both sellers and buyers willingly engage in the trade agreement. This research contributes to the government and traders in formulating policies and regulating the pricing of cooking oil in the market, thus creating price formation and market equilibrium.

*Keywords: Definition of price, Pricing Mechanism, Pricing Principles in Islamic Economics.*

## MOTTO

Allah tidak mengatakan hidup ini mudah. Tetapi Allah berjanji,  
bahwa sesungguhnya bersama kesulitan ada kemudahan

(Q.S Al-Insyirah : 5-6)

Saya ingin berenang melawan arus. Karena hanya ikan mati yang  
berenang mengikuti arus

-Rocky Gerung-





## PERSEMBAHAN

Skripsi ini ku persembahkan :

1. Aku persembahkan skripsi ini untuk orang yang paling berharga dan berjasa dalam hidupku yakni Ayahku (Murni Hidayat) dan Ibuku (Heriyani) tercinta yang selalu memberikan dukungan, semangat serta doa yang tiada henti kepada anaknya. Terimakasih untuk semua hal dan pengorbanan yang telah kalian berikan, semua kebahagiaan dan kasih sayang kalian sehingga anakmu ini bisa berada di tahap ini. Kalian yang selalu mensupport dan mendoakan anak-anakmu agar bisa sukses dan membanggakan. Semoga ini menjadi satu hal yang bisa membuat kalian tersenyum bangga dengan anakmu Repaldo Ulta Indo. Terimakasih sudah selalu membuatku kuat untuk menjalani setiap proses dalam hidupku.
2. Untuk abangku tercinta Anton Satria Darmawan Amd. dan Rayendri Saputra SE serta kedua kakak perempuanku Ria Elisca S. Pd dan Desi Nopitasari Amd. Keb yang selalu mengerti, memberikan arahan dan motivasi kepada adiknya saat aku menempuh dan menyelesaikan perkuliahan ini
3. Terimakasih untuk keluarga besarku Anak Cucu Den Belor (cucung belor) dan keluarga besar Cucu Cicit Lama Koni yang selalu memberikan do'a dan support untukku dalam menyelesaikan skripsi ini
4. Ucapan terimakasih juga aku sampaikan kepada Ossi Mira Sela, SH yang telah ikut serta dan membantu dalam mencari data skripsi ini
5. kupersembahkan skripsi ini untuk yang selalu bertanya “kapan skripsi kamu selesai?”
6. Untuk sahabat – sahabat hebatku seluruh anak kelas Ekis E 19 yang senantiasa menjadi teman dalam

memperjuangkan gelar yang dimimpikan selama ini, semoga kalian sukses selalu

7. Untuk keluarga kos ADFA (bunda, yuk yuyun dan lainnya) terimakasih telah menjadi orang sekitar yang baik, ramah serta perhatian selama aku menjadi keluarga besar kos ADFA
8. Untuk dosen Pembimbing satu saya bapak H. Romi Adetio Setiawan, MA.,Ph.D dan pembimbing dua saya ibu Esti Alfia ME yang selalu memberikan arahan dan bimbingan dengan penuh kesabaran sehingga skripsi ini bisa terselesaikan dengan baik dan benar.
9. Untuk para dosen dan staff Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu terimakasih telah membantu dan mendukung perjuanganku dan banyak memberikan ilmu yang tentunya sangat bermanfaat.
10. Semua pihak yang telah banyak memberikan bantuan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini dari awal hingga akhir.
11. Agama, Bangsa, dan Almamaterku tercinta Universitas Agama Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu, aku siap melangkah menuju kesuksesan

## KATA PENGANTAR

Puji dan syukur ke hadirat Allah SWT atas segala nikmat dan karunianya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Mekanisme Penetapan Harga Minyak Goreng Dalam Perspektif Ekonomi Syariah (study kasus Pasar Panorama Kota Bengkulu)”. Shalawat dan salam untuk Nabi besar Muhammad SAW, yang telah berjuang untuk menyampaikan ajaran Islam sehingga umat Islam mendapatkan petunjuk ke jalan yang lurus baik di dunia maupun akhirat.

Penyusunan Tugas Akhir ini bertujuan untuk mengungkap masalah (Mekanisme Penjual dalam Menetapkan Harga) dan untuk memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) pada Program Studi Ekonomi Syariah Jurusan Ekonomi Islam pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.

Dalam proses penyusunan skripsi ini, penulis mendapat bantuan dari berbagai pihak. Dengan demikian penulis ingin mengucapkan rasa terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. Zulkarnain Dali, M. Pd selaku Rektor Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu
2. Bapak Dr. H. Supardi, M. Ag selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.
3. Ibu Yenti Sumarni, MM selaku Ketua Jurusan Ekonomi Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu
4. Bapak Aan Shar, M.M. selaku Sekretaris Jurusan Ekonomi Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.
5. Ibu Herlina Yustati, MA.Ek. selaku Koordinator Prodi Ekonomi Syariah.

6. Bapak H. Romi Adetio Setiawan MA., Ph.D selaku dosen pembimbing I dan Ibu Esti Alfiah. M.E selaku dosen Pembimbing II, terima kasih banyak atas bimbingan yang telah diberikan dan kebijaksanaannya berkenan dalam membimbing peneliti sehingga skripsi ini dapat diselesaikan dengan baik.
7. Kedua orang tuaku yang selalu mendukung dan mendoakan kesuksesanku.
8. Bapak dan Ibu dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah mengajar dan membimbing serta memberikan berbagai ilmunya dengan penuh keikhlasan.
9. Staf dan karyawan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah memberikan pelayanan yang baik dalam hal administrasi
10. Semua pihak yang telah membantu dalam penulisan skripsi ini

Dalam penulisan skripsi ini, penulis menyadari masih banyak kelemahan dan kekurangan dari berbagai sisi. Oleh karena itu penulis memohon maaf, mengharapkan kritik dan saranyang sifatnya membangun demi kesempurnaan penulis kedepannya

Bengkulu, 2023

1445 H

Penulis,

Repaldo Ulta Indo

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN JUDUL .....</b>	<b>.....</b>
<b>HALAMAN PERSETUJUAN .....</b>	<b>ii</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN.....</b>	<b>iii</b>
<b>PERNYATAAN KEASLIAN.....</b>	<b>iv</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>v</b>
<b>ABSTRACT .....</b>	<b>vi</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>vii</b>
<b>PERSEMBAHAN.....</b>	<b>viii</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>x</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xii</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xv</b>
<b>DAFTAR GAMBAR.....</b>	<b>xvi</b>
<b>DAFTAR LAMPIRAN.....</b>	<b>xvii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah .....	6
C. Tujuan Penelitian .....	6
D. Kegunaan Penelitian.....	7
E. Penelitian Terdahulu .....	8
F. Metode Penelitian.....	12
1. Jenis dan Pendekatan Penelitian Kualitatif dan Penelitian Lapangan .....	12
2. Waktu dan Tempat Penelitian .....	13

3. Informan Penelitian.....	13
4. Sumber Data dan Teknik Pengumpulan Data .....	14
5. Teknik Analisis Data.....	18
G. Sistematika Penulisan .....	19
<b>BAB II KAJIAN TEORI .....</b>	<b>21</b>
A. Teori Harga dalam Ekonomi Islam .....	21
1. Pengertian Harga.....	21
2. Penetapan Harga dalam Ekonomi Islam .....	22
3. Tujuan Penetapan Harga dalam Islam .....	23
B. Teori Mekanisme Harga dalam Ekonomi Islam .....	24
1. Pengertian Mekanisme .....	24
2. Prinsip Ekonomi Islam Dalam Penetapan Harga ....	25
3. Konsep Harga dalam Ekonomi Islam .....	26
4. Landasan Hukum Penetapan Harga .....	28
<b>BAB III GAMBARAN UMUM OBJEK PENELITIAN .....</b>	<b>34</b>
A. Sejarah Berdirinya Pasar Panorama Kota Bengkulu.....	34
B. Letak Geografis Pasar Panorama Kota Bengkulu.....	35
C. Struktur Organisasi UPTD Pasar Panorama Kota Bengkulu .....	38
D. Jumlah Pedagang PKL Pasar Panorama Kota Bengkulu .....	39
<b>BAB IV HASIL PENELITIAN .....</b>	<b>41</b>
A. Mekanisme Penetapan Harga Minyak Goreng di Pasar Panorama Kota Bengkulu .....	41

B. Tinjauan Prinsip Ekonomi Islam Terhadap Penetapan Harga Minyak Goreng di Pasar Panorama Kota Bengkulu .....	53
<b>BAB V PENUTUP.....</b>	<b>61</b>
A. Kesimpulan .....	61
B. Saran.....	62
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	
<b>LAMPIRAN.....</b>	



## DAFTAR TABEL

<b>Tabel 1.1</b>	Pola Utama Distribusi Perdagangan Minyak Goreng dari Luar Provinsi Bengkulu .....	3
<b>Tabel 3.1</b>	Jumlah dan Jenis Barang Dagangan PKL Pasar Panorama Kota Bengkulu.....	39
<b>Tabel 4.1</b>	Perbandingan Harga Minyak Goreng Nasional dengan Harga Minyak Goreng di Pasar Panorama Kota Bengkulu .....	50





## DAFTAR GAMBAR

- Gambar 3.1** Peta Pasar Panorama Kota Bengkulu ..... 35  
**Gambar 3.2** Gerbang Pasar Panorama Kota Bengkulu..... 36



## DAFTAR LAMPIRAN

Form Validasi

Daftar Hadir Seminar Proposal

Catatan Perbaikan Seminar Proposal Skripsi

Surat Penunjukan Pembimbing

Pedoman Wawancara

Halaman Pengesahan

Surat Izin Penelitian

Surat Balasan Izin Penelitian

Surat Keterangan Lulus Plagiarisme

Lembar Saran Penguji 1

Lembar Saran Penguji 2

Dokumentasi Wawancara



